

## Liparis loeselii en Oléron

par Pierre CHAMPAGNE\*

Une belle station de cette rare orchidée vient d'être découverte dans les zones dépressionnaires des dunes de la côte ouest de l'île d'Oléron. C'est la 2<sup>ème</sup> station actuellement connue en Charente-Maritime, et la plus importante.



Liparis loeselii photographié dans l'île d'Oléron : à gauche, plante entière ; à droite épi floral bien fourni.

(Photographies P. CHAMPAGNE).



Le maintien et la protection des zones humides constituent une impérieuse nécessité, mais leur réhabilitation réserve parfois de bonnes surprises.

Pour protéger une station de *Spiranthes aestivalis* - découverte récemment dans une zone dépressionnaire des dunes de la côte ouest de l'île d'Oléron - nous avons demandé l'aide de l'Office National des Forêts qui en a la gestion. Le débroussaillage en "damiers" et en bandes a été conduit par Claude DAUGE, responsable du secteur de Saint-Trojan. Bon botaniste, il a pu, par ses connaissances des problèmes de terrain, réaliser un girobroyage rationnel, sans modifier la nature du site. Cette action a permis la découverte d'une belle station de *Liparis loeselii*, riche de plusieurs dizaines de pieds, à des degrés divers de développement. Par son éloignement, cette station a toutes les chances de survie.

Cette collaboration avec l'O.N.F. sera reprise et sans doute étendue, dès l'automne. Elle est exemplaire et méritait d'être signalée.

---

N.D.L.R. : Cette station et ses alentours immédiats présentent de nombreux végétaux fort dignes d'attention : en plus de *Spiranthes aestivalis* et *Liparis loeselii* déjà mentionnés, il faut citer *Omphalodes littoralis* (abondant au printemps) et le très rare champignon méditerranéen *Gyrophragmium dunalii*.